



[www.agm-vesoul.com](http://www.agm-vesoul.com)  
Affilié FFG 10 070 055

## Assemblée Générale du 01/07/2007

Excusés : M. Alain Joyandet

L'AGM a démarré un plan de développement en 2004 dont les objectifs étaient avant tout associatifs tant il est vrai que la pratique compétitive de la gymnastique artistique féminine devient incompatible avec la vie normale d'une petite fille ou d'une adolescente. Pour le reste, on peut aujourd'hui penser que c'est une demi-réussite aussi bien qu'un demi-échec. Ce n'est pas pour autant que nous baissons les bras, bien au contraire. Les paramètres favorables l'emportent largement, ce qui nous permet de continuer dans la voie choisie : celle d'un développement véritablement durable de notre association.

Pour définir ce que représente un développement durable, il suffit de penser son contraire. Et là, les exemples sont hélas nombreux d'associations sportives qui oscillent au bord du précipice et dont la survie n'est pas certaine. A Vesoul, l'an prochain, deux associations auront disparu du guide des associations sportives. Un développement durable doit permettre une vision sereine de l'avenir, quel que soient les difficultés conjoncturelles. En ce qui nous concerne, l'usage d'une salle spécialisée moderne est à la fois atout et aussi un devoir vis à vis de la collectivité qui nous en a doté. L'outil Maison des Associations, unique en son genre en Franche Comté nous permet d'asseoir l'un de nos axes de pérennisation, l'organisation de manifestations : compétitions, formations de cadres, de juges, fête de la gym. Si le calendrier 2007 a été relativement calme, les années à venir seront plus animées avec les championnats de Franche Comté par équipes et, nous l'espérons pour 2009, l'organisation de 1/2 finales de Championnats de France qui sont en fait des interrégionaux Zone Est.

Le deuxième axe concerne la formation des cadres, avec comme objectif l'embauche d'un BE2. C'est chose faite avec l'arrivée de Sandrine. Gros travail de sa part puisque, avant même d'être salariée, elle a suivi une première formation dans le domaine de la gym d'entretien. Puis une autre dans le même domaine en février et enfin, une troisième orientée vers le public senior. Ce qui représente au total, plus de deux semaines ! L'objectif étant d'obtenir un label de la FFG dans ce domaine où notre technique doit nous amener de nouveaux licenciés soucieux d'un enseignement de qualité. Après une année de vie commune, nous pouvons dire que nous avons fait « bonne pioche » Son implication dans le club est totale. Nous avons même dû parfois canaliser ses propositions d'innovations à la lumière de nos expériences passées. Un résultat visible dès maintenant de son travail est l'organisation de deux



Fédération Française de Gymnastique



Fédération Française de Gymnastique

stages en direction des équipes compétition, fin août. Les résultats du club cette saison montrent que la compétition raisonnable reste l'objectif moteur du club. En ce qui concerne les bénévoles, la formation est plus difficile à mettre en place car elle implique un engagement en temps qui est difficile à faire passer auprès des jeunes. Chez les adultes, nous avons la chance d'avoir quelques parents ou grands-parents très impliqués qui nous aident considérablement.

Parmi nos échecs, figure la recherche de sponsors à grande échelle. Le compte rendu financier est explicite sur ce sujet. Mais avec des objectifs plus raisonnables, leur apport, si nous parvenons à les fidéliser, constitue un bonus pour envisager des réalisations moins artisanales que ce que nous avons fait jusqu'à maintenant. C'est ainsi que nous avons réalisé une plaquette de présentations des activités du club tirée à 3000 exemplaires qui nous permettra de nous faire connaître plus largement. Nous pouvons à ce sujet compter sur le site internet dont la fréquentation s'établit à environ 2000 visites par mois avec des pics marqués lors des compétitions de gym.

Échec, que j'espère provisoire, le développement numérique. Nous étions 317 en 2006, nous sommes 299 en 2007, nous souhaitons atteindre 350 licenciés en 2008. L'examen des courbes montre que le phénomène est cyclique. Les renouvellements trop rapprochés de notre salarié n'ont sans doute pas contribué à séduire un public de plus en plus versatile qui zappe d'une activité à l'autre. L'objectif majeur des deux prochaines années sera d'arriver à ce niveau qui permet un équilibre financier durable car moins dépendant des subventions.

L'année a également été marquée par la mise en place de la Convention Collective Nationale du Sport. Si en ce qui nous concerne, nous avons anticipé l'impact financier en nous alignant dès 2006 sur les barèmes qu'elle propose, il n'en reste pas moins que les ajustements réglementaires sont délicats à réaliser : modification du contrat de travail avec un plus grand formalisme des clauses et adhésion à un dispositif de prévoyance qui nous apporte de fait un quatrième interlocuteur au niveau des déclarations salariales trimestrielles. L'ensemble sera terminé dès le mois d'août. Nous avons bénéficié des services du DLA et de la fédération pour valider les modifications apportées au contrat de travail et à la feuille de paye de Sandrine. Cela concerne principalement une meilleure protection sociale de Sandrine et de sa famille et écriture formelle des rapports entre le club et sa salariée. On peut ainsi affirmer que le club continue de s'inscrire dans une démarche qualité.

Conséquences de ces échecs, pour la première fois depuis la recréation du club en 1983, nous terminons l'année en négatif. Oh ! nous sommes de « petits joueurs » par rapport aux chiffres qui ont cours dans d'autres sports, mais nous allons proposer des mesures immédiates pour que cette année reste une exception. Nous avons des réserves qui vont jouer leur rôle et nous permettre de passer facilement ce cap. Malheureusement pour nous, ce phénomène se produit également aux étages supérieurs ! C'est ainsi que les augmentations proposées par le Comité Régional et par la fédération nous obligent à vous proposer une augmentation significative des cotisations.

Tous les ans je reviens sur le sujet : la réglementation pèse de plus en plus sur les responsables d'association. Cette année c'est un ensemble de lois sur l'accueil des mineurs lors de stages qui rentre en application. La multiplication des situations rend



l'ensemble quasi incompréhensible. Il faudra des lieux de couchage agréés, un directeur de stage, un encadrement quantifié, un projet pédagogique, une procédure de déclaration au moins deux mois avant, enfin bref une usine à gaz plutôt mal venue. Et encore les rencontres qui se produisent dans le cadre d'une compétition ont-elles été exclues du champ de ces lois. Si ce processus continue, il va devenir très difficile de trouver des bénévoles pour assurer des responsabilités associatives. C'est bien entendu à une ouverture de parapluie que l'on assiste ; ce qui est dommage c'est que se soient encore les bénévoles qui vont se mouiller !

2008 devrait voir la réunification des AGM Gym Féminine et Masculine. Le processus a été enclenché il y a deux ans. Les statuts ont été modifiés chez les garçons de façon à ce qu'il y ait compatibilité totale avec ceux des filles et les dates d'exercices financiers sont les mêmes. Il ne reste plus que les tarifs de cotisation à unifier, ce qui sera chose faite à la fin de la saison qui vient. Je dois remercier tout particulièrement Didier Hettich pour le travail administratif réalisé pour cette section : inscriptions, prise de licences, engagement en compétition, gestion des stages, tout a été fait pour que la discipline survive à Vesoul.

Le club se doit de remercier tous ceux et celles qui ont donné de leur temps comme d'autres donnent de leur sang. Toutes les tâches accomplies sont importantes, du montage du matériel au secrétariat. Tous doivent savoir qu'ils ont été utiles au poste qu'ils ont bien voulu occuper. Ce qui est souhaitable, c'est qu'il y ait enrichissement mutuel et que chaque bénévole retire un bénéfice de son travail, non pas en termes pécuniaires mais en termes de formation personnelle, de rencontres improbables sans cette activité. Merci donc à l'équipe buvette matériel, à l'équipe informatique, à l'équipe montage, à l'équipe entraînement. Je me dois de remercier particulièrement Dominique pour l'ensemble de son œuvre ; issu d'une famille où l'engagement associatif est permanent, il s'est proposé à peine arrivé à Vesoul alors que ses enfants étaient tout juste inscrits au club. Soit tranquille Dom, nous ne t'oublierons pas, ni tes blagues ni les 5 kg de sel fin ni les 10 L d'huile qui nous restent pour les prochaines saisons. Nous vous souhaitons, à ton épouse et à toi même, pleine réussite dans votre nouveau projet professionnel.

Merci également à nos partenaires de toujours : l'OMS, la Ville de Vesoul dont le service des sports est de plus en plus performant, le conseil général et sa politique sportive, la DDJS et son nouveau directeur Alain Bailly toujours proche des associations. En direction de Guy Parmentelot, une demande mainte fois répétée, pour disposer à la Maison des Associations d'un lieu de restauration fonctionnel permettant d'accueillir dans de bonnes conditions les nombreuses personnes qui participent aux compétitions de gym.

Maintenant à chacun de retrousser les manches pour faire progresser le club dans sa globalité, dans le respect des différentes pratiques proposées aux adhérents. Il y aura des élections en fin de cette AG pour compléter le comité directeur, tous les volontaires seront les bienvenus afin de faire de l'AGM Gym un club toujours plus performant.

